

gracias más expresivas por la dedicatoria y por el ejemplar remitida.

Quisiera encarecerle el favor de que me obsequiase, para mi biblioteca particular, con un ejemplar de este folleto, y, si fuere posible, con un ejemplar también del libro que publicó usted hace pocos años, recogiendo sus varios y muy valiosos trabajos sobre Cuba. Tengo vivísimo interés en leer y conservar entre mis libros la hermosa producción de la bien cortada pluma de usted, y, como para ello no encuentro otra vía, me decidí a molestarle y le escribo esta carta pidiéndole sus obras.

Dispense la libertad que me tomo en gracia al propósito que me guía; y, anticipándole el testimonio de mi gratitud, soy de usted muy atento y afectísimo servidor y amigo.

Fco. de Paula Coronado.

Roberto H. Todd.

San Juan, P. R. Julio 16, 1934.

Hon. Dr. Fed Henríquez y Carvajal
Santo Domingo — R. D.

Mi querido Don Fed:

Hace tiempo que le debo estas líneas, que llevan la expresiones de mi cariño y admira-

ción a un amigo y maestro, a quien estimo tanto.

Le debo gracias, muy efusivas, por el envío constante de la bien escrita revista *Clio*, portavoz del Centro Histórico que Vd. preside. La leo siempre con deleite; pero el número de mayo y junio, sobre todo, me ha enseñado cosas que yo desconocía. Ejemplo: el artículo dedicado a recordar los hechos históricos de Máximo Gómez. Desconocía yo muchas de las cosas que Vd. publica en ese trabajo; cosas que ponen más alto el nombre, la memoria del gran antillano, del que era conocido cariñosamente con el apelativo de "Chino Viejo".

¡Qué de recuerdos traen a mi memoria los nombres de los patriotas cubanos que Vd. cita en su trabajo! Me rememoran los días de la emigración, allá en New York, de 1895 a 1898, cuando en la casa de Raimundo Cabrera se reunían, todas las tardes, a hablar de las noticias de la guerra, Manuel Sanguily, Varona, Nicolás Heredia, y otras figuras ya desaparecidas, que dieron brillo a su heroica patria. Cuba, Santo Domingo y Puerto Rico, tres islas tan chiquitas y tantos talentos y patriotas como han producido! Qué orgullo llamarse antillano!

Gracias, otra vez, y créame su adicto y afectísimo amigo,

R. H. Todd.

Labor Académica

Año 1934

Acta No. 9

Sesión ordinaria celebrada el 5 de agosto de 1934.

El primer domingo del mes —de 10 a 12 m.— se reunió la Academia en sesión ordinaria.

Académicos. Concurrieron: Monseñor A. A. Nouel, Lic. M. de J. Troncoso de la Concha, Lic. C. Armando Rodríguez, D. Félix E. Mejía, D. Emilio Tejera i el Presidente. Los demás se excusaron.

Acta No. 8. Fué leída i aprobada el acta correspondiente a la sesión ordinaria de julio.

Sello. El Presidente mostró el sello alegórico, con la efigie de *Clio*, el lema *fiat lux*, la leyenda *Academia Dominicana de la Historia* i la fecha histórica 16 de agosto de 1931, de forma circular, adoptado como sello de la Academia; i advirtió que, aunque iba a usarse en la revista, había pedido otro más pequeño, destinado a *Clio*, para usar el mayor en impresos tales como los diplomas acadé-

micos. I fué aprobado tal como queda expuesto.

Orden del día. Procedía la elección de la mesa directiva; Presidente, Bibliotecario i Secretario. El Presidente informó, previamente, que tenía recibidas sendas cartas del académico Jiménez i del académico Gómez, con su respectivo voto para integrar el quorum de los dos tercios reglamentarios; pero con una diferencia, pues el primero lo daba para la elección de la mesa, motivo principal de la convocatoria, i el segundo autoriza el suyo para la elección de correspondientes nacionales.

Sobre esa diferencia i sobre la elección en ambos casos se discurió, haciéndolo detenidamente los académicos Mejía, Rodríguez i Troncoso, i como el reglamento no es óbice al diferimiento i el período trianual se inicia fijamente el 16 de agosto, conciliando las opiniones, se acordó el aplazamiento tal como consta en los dos acuerdos que a la letra disponen:

1o.— Visto que los votos para integrar el quorum i la mayoría reglamentaria, remitidos por dos académicos ausentes con excusa



justificada, el uno se contrae a la renovación trianual de la mesa i el otro a la propuesta elección de académicos correspondientes nacionales, se resuelve: diferir ambas elecciones hasta cumplido el ingreso de los dos académicos electos.

2o.— Visto que ni el uno ni el otro académico electo ha estado listo para su recepción en la sesión pública del 16 de agosto, como se esperaba, diferir también esa sesión solemne para el día de la recepción de ambos o de uno de ellos.

I se levantó la sesión como de costumbre.

— Se hace constar que 20 horas después recibió el Presidente un telefonema dirigido por el académico Logroño, emitido el sábado, 4 a las 13 y 30, con este contenido: "Ruégole computarme como presente en la sesión de mañana i votar de acuerdo con el voto de usted en todas las cuestiones que se traten. Sec. Logroño."

El Presidente,
Fed. Henríquez i Carvajal

Emilio Tejera
Secretario interino.

Epistolario Académico

Academia Dominicana
de la
Historia.

Santo Domingo, Agosto 25 de 1934.

Al Revdo.

Pbro. M. Canal Gómez

En el Vaticano.

Distinguido señor mío:

El Sr. Marqués de Persichetti-Ugolini, Ministro Dominicano ante la Santa Sede, obsequió a la Academia de la Historia i a su Presidente con sendos ejemplares del opúsculo escrito por usted en relación con el Convento de Santo Domingo, establecido en la Ciudad Primada de la Isla Española.

Esos "breves apuntes sobre los orígenes, la fundación i las vicisitudes de su Estudio General", elevado a la categoría de Real i Pontificia Universidad de Santo Tomás de Aquino, fueron leídos en sesión ordinaria de nuestro instituto, i del aprecio en que lo tiene da testimonio su resolución de publicarlo íntegro en el órgano bimestre de la Academia. Así figura en el fascículo 4o. de *Clío*, edición de julio-agosto, con una notícula en que se hace mención honorífica del opúsculo.

La Academia Dominicana de la Historia— dando muestra del imparcial criterio que le sirve de norma, a ella lo mismo que a cada uno de sus individuos de número, en relación con las investigaciones históricas que informan su cometido— ha estimado oportuno darle a conocer, a usted, la obra escrita por Frai Cipriano de Utrera, con el título de "Universidad de Santiago de la Paz y de Santo Tomás de Aquino" . . . , en la cual se ofrece un copioso material digno de ser conocido i ponderado por quienes se dedican a esa índole de estudios.

Envíole un ejemplar de dicha obra, en nombre i representación de la Academia, i me es grato renovarle el ofrecimiento de mi

consideración como amigo i servidor obsecuente.

Fed. Henríquez i Carvajal
Presidente

Academia Dominicana
de la
Historia.

Santo Domingo, octubre 20 de 1934.

Lic. Arturo Logroño
Académico Numerario.
Ciudad:

Distinguido colega:

La Academia celebró sesión ordinaria el domingo, 14 de octubre, i se ocupó una vez más en la falta de recursos efectivos para darle mayor contenido a las ediciones de *Clío*, su revista bimestre, i para cumplir el artículo reglamentario que prevé la celebración de concursos de índole histórica, anuales o bi-
anuales.

Bastaría—para satisfacer ambas necesidades en pro de la cultura dominicana—con el aumento de la pequeña asignación que le atribuye la lei de presupuesto como institución secundaria del Estado. Eso se solicitó, en 1933, i eso mismo nos cumple solicitar de la buena voluntad i del espíritu de cultura del Hon. Señor Presidente de la República.

Para las gestiones que proceden se ha designado una comisión adhoc. Esa comisión académica ha sido integrada con usted i con el Lic. C. Armando Rodríguez. I lo digo a usted para su conocimiento i en interés de su inmediato cumplimiento i de un feliz i cabal éxito.

Su colega i amigo afectísimo

Fed. Henríquez i Carvajal
Presidente

